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《太原钢铁（集团）有限公司工作现场手机使
用管理规定》（以下简称《管理规定》）已于2017年
1月1日颁布实施。日前，制造部5S管理推进室
主任孙小红就《管理规定》颁布实施的有关问题接
受了本报记者采访。

问：为什么要对工作现场使用手机推行定置
管理？

答：智能手机的出现给人们生活带来了很多
便利，人们对手机的依赖性越来越强，但同时也使
不少人患上了“手机依赖症”。马路上、公交车上、
商场里随处可见低头族，有人因玩手机、迷恋手机
还发生了很多不该发生的事件。诸如，走路看手
机掉进河里、开车玩手机发生交通事故、医护人员
看手机延误抢救时间、家长沉迷于手机游戏造成
孩子走失等。为了让职工能够安心、专心、精心地
工作，预防岗位职工因手机使用不当导致注意力
不集中引起操作失误，2015年全公司推行手机定
置管理。

问：自2015年4月《手机定置管理通知》（以下
简称《通知》）下发以来，职工反响如何？

答：一开始推行手机定置管理很多职工不理
解，抱怨比较多，通过不断的宣传引导、案例教育、
检查落实以及精密带钢公司、型材厂、炼钢二厂等
单位的示范效应，大部分职工如今已经能够理解

公司推行手机定置管理的目的和意义，职工遵守
规定的自觉性也逐步增强，效果逐渐显现。

问：在下发《通知》的基础上，公司今年1月1
日正式出台并实施《管理规定》意味着什么？

答：《通知》只是明确了手机定置的方式和标
准，《管理规定》又对现场规范手机使用有了更为
详细的要求，比如什么情况下严禁使用手机，什么
情况下可以规范使用，结合现场实际使手机定置
管理更加人性化。同时也明确了不仅是现场岗位
职工要遵守手机使用管理规定，各类岗位以及进
入生产作业现场的所有人员都必须遵守手机使用
管理规定。在《通知》的基础上，《管理规定》更加
完善、全面，一方面不是绝对不让职工使用手机，
而是要规范使用手机；另一方面不仅是要强化职
工的劳动纪律，更重要的是确保岗位职工和进入
生产作业现场其他人员的安全。

问：职工特别关注的“要通过微信群对现场违
章、技术难题等情况进行拍照或沟通，促进工作”，
有可借鉴的做法吗？

答：《管理规定》明确提出，“因工作需要使用
手机现场拍照或摄像时，使用人员首先要充分辨
识周边各类危险因素，确认安全后，在做好自身安
全防护的情况下方可拍照或摄像。”

（下转第二版）

公司“两会”召开后，记者采访
了热连轧厂厂长、党委书记王刚。
他表示，热连轧厂将以“两会”精神
为指引，上下同欲，振奋精神，持之
以恒落实责任，全力以赴完成2017
年预算目标。

去年，面对复杂多变的市场形
势，热连轧厂市场化利润和市场化
降成本两项年度预算目标实现“双
完成”。在肯定成绩的同时，王刚也
坦言，一些工作还存在差距，安全工
作绩效、典型产品的实物质量、部分
工序的产线和效率均有待提升。针
对不足，热连轧厂将“坚决打赢‘四
个战役’”，即：安全生产翻身战、品
种质量攻坚战、节能降本持久战、效
率提升冲锋战。

安全生产是各项工作的基础。
在深刻总结去年安全工作后，王刚
说，今年要认真落实安全责任，狠抓
现场标准化作业。领导干部要亲力
亲为抓安全，扑下身子抓落实。班
组长要发挥好兵头将尾作用，会抓
安全、能抓安全、敢抓安全，全面夯
实安全管理基础，确保万无一失。

公司“两会”突出强调要深化
“增品种、提品质、创品牌”，品种质
量依然是热连轧厂今年的主攻方

向。王刚表示，新的一年，热连轧厂
要彻底解决不锈钢质量典型问题，
充分发挥薪酬政策的杠杆作用，通
过强有力的机制和政策，引导全员
珍惜每一个订单，干好每一个订单，
百分之百兑现每一个订单。加强工
艺技术过程管控，及时有效地控制
和处置现场质量问题，防止质量波
动。通过强化技术质量管理，进一
步提升产品竞争力。

挖潜降本贵在持之以恒，王刚
说，热连轧厂要以创新的思路、创新
的手段和创新的方法，全方位、多角
度、持久性地开展此项工作。要严
格控制包装费用，实现包装费用降
本目标。制定“阳光采购”实施方
案，确保设备质量最优、成本最低。
以大数据分析为方法，以精细化管
控为手段，深挖节能潜力，不断提高
能源管控水平，降低能源成本。

提高效率也是今年热连轧厂各
项任务的重中之重。王刚说，全厂
将充分发挥四大班创水平奖的激励
作用，有效调动一线职工的积极性，
鼓励职工快干、多干、好好干。加速
物流周转，降低库存压力，优化内部
生产组织流程及过程工艺参数，确
保当月合同全部兑现。

王刚说，党建就是生产力，我们
要按照公司党委要求，努力把党的
政治优势转化为市场竞争优势，把
党的组织动员能力转化为干部职工
攻坚克难的行动能力，坚决打赢“四
个战役”，以优异成绩迎接党的十九
大胜利召开。

规范现场手机使用 推进精细文化落地
——制造部相关人员就工作现场手机使用管理规定答记者问

本报记者 石鹰

深入贯彻落实公司“两会”精神

吹响打赢“四个战役”的号角
——访热连轧厂厂长、党委书记王刚

本报记者 张晓鹏

冷轧硅钢厂深入贯彻落实公司“两
会”精神，从优化生产工艺、提高设备功
能精度、提升用户服务质量等方面入
手，提升品种质量，满足用户需求。图
为生产现场。 刘君 摄

本报讯（记者 石鹰）2月
17日，公司董事长李晓波在公
司主楼会见了山西省农村信
用社联合社理事长崔联会。
集团公司总会计师韩珍堂，省
农村信用社联合社相关部门
负责人，公司相关副总级领导
参加会见。

李晓波说，近年来，省联
社发展进步很快，在全省经济
社会发展中具有举足轻重的
作用。双方于去年初签署战
略合作协议，很好地促进了双
方共同进步。当前，太钢正抓
住国家供给侧结构性改革的
历史机遇，积极推进产业转型
升级，非常需要省联社这样优

秀金融机构的大力支持。希
望双方进一步探索更深、更广
的合作领域和模式，努力成为
我省银企长期合作、互利共赢
的典范。

崔联会说，太钢是一个非
常具有竞争力的企业，近年来
所取得的成绩有目共睹。虽
然省联社与太钢的企业性质
不同，但在管理思路和模式上
有很多方面可以互相借鉴。
省委省政府积极推动农村信
用社改制，使农村信用社掀开
了转型发展的新篇章，希望太
钢与省联社能够抓住机遇，进
一步加强合作，互通有无，携
手发展，实现互利共赢。

本报讯（记者 薛华）2月
16日，河北省工业和信息化厅
厅长龚晓峰、副厅长段润保一
行来太钢就能源结构、环境治
理等进行调研。太钢不锈副总
经理谢力，公司能源环保部、规
划发展部及相关单位负责人热
情接待了调研组一行。

座谈中，谢力说，这些年
来，太钢坚持高标准、严要求，
持续加大环境治理力度，形成
了包括固态、液态、气态在内的
完整的循环经济产业链，绿色
发展水平显著提升，成为新的
产业和效益增长点，为太钢可

持续发展奠定了重要基础。他
欢迎两省企业经常沟通交流，
共同提高。

龚晓峰说，河北省是钢铁
大省，加快企业环境治理和转
型升级成为河北省当前的首要
任务。近年来，太钢在钢铁行
业中的竞争力明显增强，在环
境治理和循环经济方面也有很
好的做法，值得河北省钢铁企
业学习借鉴。希望两省钢铁企
业取长补短，共同进步。

调研期间，龚晓峰一行还
参观了4350m3高炉、能源管
控中心、不锈钢冷连轧生产线。

李晓波会见省联社理事长崔联会

河北省工信厅领导来太钢调研
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